

#### ROTARY-CLUB DE PONTOISE-CERGY

## BULLETIN D'INFORMATION N°

Paul DESCAMPS.

Période du 27 JUIN 1978

au 3 JUILLET 1978

- PASSATION DES POUVOIRS -

La passation des pouvoirs entre le président sortant, Roger CAVILLON et le président rentrant, Paul DESCAMPS a eu lieu le 27 Juin 1978 à l'Hôtel NOVOTEL du Château de MAFELIERS, dans un parc agréable.

Nous étions nombreux avec nos épouses, pour applaudir nos présidents.

Notre ami BOURDILA était venu nous rejoindre, ne nous ayant jamais oublié et en outre, nous avions uné visitende choix en la personne du Colonel Bob MATHEW, chef de la police du comté de HOWARD dans le MARYLAND (USA), membre du club de COLUMBIA, accompagné du Colonel DEPARDON, Commandant la brigade du Val d'Oise.

Après un dîner chaleureux tout plein, nous avons ouî et apprécié les discours de nos présidents.

.../...

Rofe Curlley
Mesdames, Chers Amis,

Je voudrais tout d'abord évoquer, non sans émotion, la disparition, durant cette année rotarienne, de José BERTHELOT le 30 NOVEMBRE dernier et celle plus récente de notre Président-Fondateur Robert DASSENCOURT.

Je vous propose de leur rendre un ultime hommage en observant une minute de silence.

Une fois encore la roue rotarienne va tourner et pour le Président sortant c'est l'heure du bilan. Celui-ci ayant été fait lors de notre Assemblée Générale du 19 JUIN, je voudrais seulement ce soir en évoquer avec vous les points les plus importants.

Nous avons eu cette année 16 conférences et 9 autres activités, auxquelles il y a lieu d'ajouter les réceptions de nos clubs-contacts anglais et suisse.

Toutes les conférences ont été de qualité et je ne peux toutes les citer. Toutefois je retiendrai parmi les plus marquantes :

- la rénovation du Moulin de la Galette
- la conférence sur les diamants par M. BRISARD du LIONS CLUB
- la criminologie par Max FONTAINE du club de POISSY
- l'audio-visuel sur l'EGYPTE

Dans le domaine des autres activités, je voudrais mentionner tout particulièrement, pour son caractère original et le soin apporté à sa préparation, la Passion selon ST MATTHIEU qui nous a réunis le 25 AVRIL en l'église d'AUVERS.

Sans oublier bien sûr la visite de la centrale nucléaire de DAMPIERRE-EN-BURLY et du musée de la chasse de GIEN, qui fut agrémentée d'un excellent déjeuner et d'un soleil exceptionnellement radieux.

Mais le ROTARY c'est aussi "SERVIR" et c'est pourquoi je me réjouis tout particulièrement d'avoir pu renouveler, en collaboration avec le LIONS CLUB et cette année la participation de la TABLE RONDE, notre après-midi du troisième âge, dont le succès a dépassé les prévisions les plus optimistes.

Un grand merci aux dames qui ont été nombreuses à se dévouer auprès de nos hôtes.

Succès aussi pour l'opération carrefour des métiers, organisée au C.E.S. des TOULEUSES par B. LAGRANGE et qui semble avoir été appréciée par la Directrice et les enseignants de cet établissement.

La réception de nos clubs-contacts suisse et anglais s'est déroulée dans une ambiance chaleureuse et je tiens notamment à remercier ceux d'entre vous qui ont accepté de loger certains amis anglais.

Mais tout ce qui a été fait cette année n'a pu l'être que grâce à votre participation, à laquelle je n'ai jamais fait appel en vain, ce dont je vous remercie très chaleureusement ce soir.

Mes Chers Amis, je ne sais ce que je vous ai apporté, mais en me confiant la présidence du club vous m'avez ouvert toutes grandes les portes de l'amitié et permis d'accèder à une meilleure connaissance du ROTARY et de ses objectifs.

C'est, je puis vous l'assurer, un rotarien beaucoup plus motivé qui va maintenant regagner vos rangs.

C'est pourquoi, à ceux d'entre vous qui seront un jour pressentis pour la présidence, je voudrais dire, ne laissez pas passer l'occasion de vivre une expérience aussi enrichissante.

Cette expérience nous l'avons vécue à deux, Jacqueline et moi, et je tiens à la remercier pour toute l'aide qu'elle m'a prodiguée sans compter durant cette année de présidence.

Mesdames, je vous avais promis l'armée dernière une plus grande participation aux activités du club. Je ne crois pas vous avoir décues et je tiens à vous remercier ce soir pour la gentillesse que vous n'avez cessé de manifester à mon égard.

Je dois ajouter que j'ai suivi avec sympathie et intérêt vos activités d'épouses rotariennes. Elles vous ont certainement beaucoup apporté, ne serait-ce qu'en vous permettant de mieux vous connaître et elles ne peuvent que contribuer au resserrement de l'amitié entre les membres de ce club.

Je m'adresse maintenant à notre ami Paul DESCAMPS qui, dans quelques instants, va prendre la "barre" et a qui je vais remettre ce collier qui symbolise ses nouvelles responsabilités dans le club.

Je sais qu'il a soigneusement préparé cette présidence et c'est avec confiance que nous pouvons aborder cette année rotarienne 1978/1979.

Je suis certain que l'équipe montante dont il s'est entouré, poursuivra avec bonheur l'oeuvre commencée par les Présidents qui m'ont précédé et réussira dans tâche pour faire rayonner notre idéal rotarien :

SERVIR dans le club dans la cité dans la profession dans l'action internationale Paul Descamp

Mesdames,

Messieurs.

Mes Chers Amis Rotariens, Mon Cher Past Président,

Nimbé de l'autorité présidentielle sans cesse affirmée pendant l'année rotarienne qui vient de s'écouler, tu viens, mon Cher Roger, de nous confirmer combien nous avions eu raison de te confier les destinées de notre Club.

Tu as toujours su, quelles qu'aient été les circonstances, choisir la voie de l'amitié pour diriger les membres d'un Rotary Club parfois turbulents, selon tes propres termes.

C'est avec la plus grande attention que nous venons, ce soir, de t'écouter encore, mais aussi, je l'espère, de t'entendre.

Cependant, l'Oeuvre de Rotarien que tu as menée n'est pas pour autant terminée en même temps que ton mandat, et je compte bien sur la qualité de ton expérience pour appuyer mon autorité toute neuve.

La tache que j'accepte en effet aujourd'hui n'est pas une tache facile (elle est d'ailleurs très symboliquement représentée par le collier que tu viens de me transmettre) ce n'est pas une tache simple non plus, mais j'y vois déjà quelques arguments conjoncturels des plus favorables. Il est tout d'abord de notoriété publique que l'orateur a du talent lorsque l'assemblée qui l'écoute a de l'esprit.

Et comme il ne fait aucun doute que le second terme de ma proposition soit réalisé, je vais donc m'efforcer de servir le premier.

Le monde dans lequel nous vivons est un monde dépersonnalisé et deshumanisé, agressif et tendu en face duquel le climat d'amitié et de compréhension que je ressens ce soir parmi vous, me confirme que la devise du rotarien :

#### "SERVIR D'ABORD"

n'est pas une simple tournure d'esprit.

Cette philosophie inhabituelle mérite que nous lui soumettions notre temps et, dans la mesure du possible, nos talents.

Cette forme de pensée peut aussi paraître bien ubiquitaire; elle s'éclaire cependant d'un jour nouveau lorsque l'hypothèse de départ se trouve redistribuée et si... "au lieu de souhaiter des tâches à la mesure de nos forces, nous demandons des forces à la mesure de nos tâches".

Lorsque votre Président tout neuf prépara la chose que vous subissez ce soir, il s'interrogea sur la forme et sur la matière qu'elle pourrait contenir. Quelques idées lui vinrent pêle mêle, et qui semblaient ... parfaitement s'adapter au sujet.

Il aurait pu parler de son programme, des projets qu'il avait formé pour vous, de l'organigramme longuement peaufiné des actions qu'il souhaitait mener à terme.

Mais ce sujet était un sujet délicat.

En effet, il aurait fallu en passer par le crible de votre jugement et le bilan, en fin d'année rotarienne n'eut pas forcément été positif.

Il aurait pu parler de sa vie, des contacts humains, des satisfactions qu'il avait à vivre avec ses amis, les membres du Rotary Club de PONTOISE-CERGY.

Mais son expérience était encore bien restreinte quant à l'éthique rotarienne et la matière manquait encore.

Il aurait enfin pu discourir sur le Rotary en tant qu'institution, sur son importance et sur son rôle.

Et sur le difficile exercice de style qui réussit à intégrer le pragmatisme de son organisation anglo-saxonne dans le foisonnement si particulier de notre civilisation latine.

Il y avait certes là, matière à réflexion.

Il ne le fit pas.

Ce langage serait vite apparu présomptueux, aux yeux des anciens et, je le crains, dogmatique envers les nouveaux membres de notre Club.

Aucune de ces propositions ne retint donc mon attention et c'est d'amitié que je décidai de vous entretenir ce soir.

Car c'est l'amitié qui unit les membres d'un Rotary Club pour en faire des rotariens;

- c'est l'amitié qui est le moteur de la participation aux activités de notre Club;
- c'est l'amitié qui pour corollaire l'assiduité aux réunions hebdomadaires;
- c'est l'amitié qui donne un sens à la vie des hommes d'un Rotary Club en leur permettant le dépassement de leur qualification professionnelle pour "aller vers les autres".

Comme nous le dit le Président du ROTARY INTERNATIONAL CLEM RENOUF.

- c'est l'amitié encore qui nous permet de secourir ceux qui sont dans l'adversité;
- c'est l'amitié enfin qui peut convaincre les autres de la réalité de leur bonheur.

Nous avons finalement été choisis parmi une élite professionnelle pour servir l'amitié alors que partout autour de nous se multiplient les situations conflictuelles et que l'idée de lutte semble dominer les sociétés humaines qui sont les nôtres.

Mais la notion d'élite professionnelle est en contradiction avec celle de l'élite rotarienne si nous refusons le transfert de nos capacités, ou de nos aptitudes de l'une vers l'autre.

Cette attitude trop souvent observée, semble singulièrement s'éclairer par la pensée de Karl MARX qui dans le capital déclare :

"Sur un terrain plat de simples buttes font l'effet de collines, ainsi peut-on mesurer l'aplanissement de la bourgeoisie contemporaine d'après le calibre de ses esprits forts".

Aussi le souhait que je forme ce soir est que le Rotary, par la qualité de ses membres aussi bien que par la diversité de son recrutement, apparaisse comme une région **d**u relief tourmenté.

Soyez enfin persuadés que vous allez tous disposer auprès de votre nouveau comité comme de votre nouveau Président, d'un crédit d'amitié illimité.

Hatez-vous d'en user, car c'est un crédit à court terme.

Et permettez-moi, pour conclure, de vous souhaiter une excellente année rotarienne.

-=-=-=-



### ROTARY-CLUB DE PONTOISE-CERGY

### BULLETIN D'INFORMATION N°

Paul DESCAMPS

Période du 27 Juin

au 3 Juillet 1978

### LE MOT DU PRESIDENT

Où va le Rotary Club... il va déjeuner !

Jamais cette boutade ne m'a paru autant d'actualité puisque notre bilan financier révèle que nous consacrons plus de soixante cinq pour cent de notre budjet à ce type d'activité.

Il est souhaitable à la veille de cette année rotarienne que chacun d'entre nous reconsidère son action en fonction des buts qu'il recherche au sein de notre Club.

C'est aussi pour cette raison que je demande à chacun de régler dans les meilleurs délais la cotisation du semestre qui débute afin de restaurer - c'est le mot qui convient je crois - l'équilibre financier actuel si précaire.

Que voilà bien de dures constatations à la veille de la période des grandes vacances que j'espère néanmoins excellentes pour chacun d'entre vous.

Je reste persuadé que la rentrée vous ramènera au club bronzés et combattifs, prêts enfin pour accomplir les tâches rotariennes que j'attends et que j'espère de votre amitié.

P. DESCAMPS

# LE BULLETIN 78 - 79

On se souvient que les rédacteurs du bulletin 77 - 78 avaient pris le titre présomptueux de gazetiers (voir bulletin n° 1). On allait voir ce que l'on allait lire! Hélas, nous avons été quelque peu déçus, mais nous pardonnons volontiers leur défaillance qui n'était d'ailleurs que matérielle. L'équipe 78 - 79 reprend humblement le simple titre de : bulletiniers. Et sans prétention, elle s'engage à faire paraître cette feuille à peu près régulièrement. Elle sera succinte, sans fioritures ni paraboles afin que chacun, après l'avoir parcourue, puisse comprendre son contenu sans après se poser de questions. A l'inverse par exemple, comme en a posé (aussi à quelques chacuns et chacunes) le discours du nouveau Président lors de la passation des pouvoirs et que nous avons malheureusement entendues. Ainsi, une voix : "Je ne savais pas que Karl MARX avoit été rotarien"; une autre sur Michel GOURDET génophile "Pauvre garçon! j'espère que ce n'est pas grave".

Par deux fois, dont la dernière lors de son discours de fin de présidence Roger CAVILLON nous a rappelé que nous avions été parfois turbulents, peu disciplinés, au cours de nos réunions, ce qui gêne, trouble l'orateur, l'informateur ... et aussi ceux qui désirent écouter. Les anciens se souviendront que notre grand timonier, Robert DASSENCOURT, (il y a peu d'années) se levait d'un bond, presque furieux, pour nous rappeler vertement à l'ordre. Nous baissions alors tous la tête, comme des écoliers. Mais, avec notre nouveau Président nous savons déjà que cela se passera très bien, dans le silence total. N'a t-il pas été un membre "écoutant" très discipliné ? Il nous souvient que le Past-Président NICOLAS, l'a, à plusieurs reprises, cité en exemple.

Tout ceci, chers amis et lecteurs assidus, pour vous dire que ce bulletin sera librement ouvert à tout un chacun qui voudra y glisser quelques lignes sur des suggestions, critiques, informations diverses, etc..

# REUNION STATUTAIRE DU 3 JUILLET 1978

La réunion, quoique nombreuse, fut courte car le comité se réunissait immédiatement après pour faire un tour d'horizon sur les activités du club en 78 et 79. Aucune décision n'a été prise.

On fait le pointage des départs et retours de vacances.

Les réunions se dérouleront normalement en Juillet au Grand Cerf, mais en Août nous irons à la campagne.

Le chef du protocole est chargé de nous avertir. Elles auront lieu si possible avec dames.

Pas de réunion le 14 Août 1978.